



おがわ

学校だより
第510号
2023年12月25日
町田市立小川小学校
校長

自分を見つめ、次の一歩へ

校長

12月の半ばすぎから、本格的な冬の寒さを感じるようになりました。本日の終業式を以て、二学期が終わります。今学期も保護者、地域の皆様には、教育活動への御理解と御協力をいただき、ありがとうございました。

さて、今学期は、学びを広げ深めるために学習したことを基に表現したり活動したりする学期でした。運動会や校外における学習の中で「みんなで力を合わせる」「学んできたことを確かめる」「学んできたことを基に行動する」ことを通して、新たな発見をしたり、課題を見付けたりしてきました。また、個々に学んだこともあったと思います。こうしたことを、この学期末、年の終わりとなる区切りのときに受け止め、整理して考えることが次の一歩へつながります。

しかし、自分だけで振り返り、課題を受け止めることや整理することは、難しいことです。そのために、各担任が指導しています。それをしっかりと受け止められるとよいのですが、そうでないことがあるのも人間です。

そこで大切になるのが、自分を律する力をもつことです。そして、それが難しいときには、自分以外の周囲の人の指導や助言を素直に受け止めることだと思います。今は、個々を大切にする時代だからこそ、他者からの指導や助言を大切にする必要があると思うのです。「メタ認知」という言葉があります。これは、自分を客観的にみることです。自分で自分の考えや行動を客観的に考えることができることが、次のよりよい考えや行動につながります。

子供たちは、日々のみんなでの学びの中で、少しずつこうした力をつけてきているはずですが、日々の生活の中で、何気ないことでも一つ一つの活動に前を向いて取り組んできたことは、結果はどうあれ成長への力となっています。本日の終業式では、一学期同様、次のことについて振り返り考えるように伝えました。

- 何に対しても、力を尽くして取り組むこと できるようになったことや学んだことは何か
周囲の人と協力して活動すること 自分も人も大切に活動すること

冬休みは、年の変わる大きな節目でもあります。御家庭でもお子様の成長を確認し、前向きに振り返りをさせていただき、新たな年に向かっていけるよう話していただけると幸いです。

2023年（令和5年）が終わりとなります。最後になりますが、改めて二学期の活動並びに、本年の学校への御理解と御協力、ありがとうございました。よいお年をお迎えください。

<小川小学校人権週間 12月4日（月）～12月10日（日）>

各学級で人権標語を考えることを通して、互いを尊重することを考えました。

- | | |
|--|--------------------------------------|
| 第1学年 1組「ともだちとなかよくゆずりあおう こころが
あたたまるね」 | 2組「ふわふわのことばで みんなのえがおを まもろう」 |
| 第2学年 1組「人の気持ちをよく考えてこうどうし、どんな
人もなかよくする」 | 2組「じぶんの気持ちをやさしいことばでつたえる」 |
| 第3学年 1組「『ありがとう』やさしいっぱい助け合おう」
3組「思いやり やさしい心 ふわふわ言葉 育てよう」 | 2組「自分の心も相手の心も大切に、うれしくなる言葉かけを
しよう」 |
| 第4学年 1組「『一緒だよ。』絆を深め 認めよう」
3組「守ろう！みんなの権利 思いやって心をきずつけない」 | 2組「『いいんだよ。』みんなをはげましてあげよう |
| 第5学年 1組「自分は自分らしく、みんなもみんならしく、多様性を
楽しめる世界」 | 2組「言い方にプラスひとこと付け足そう」 |
| 第6学年 1組「変えようよ 自分らしく いられる世界に」 | 2組「互いを認め 個性を大切に 助け合おう」 |

<2024年度（令和6年度）に向けて>

今年度の教育活動を振り返り次年度の教育計画を作成するため、児童及び保護者の皆様に教育活動についてのアンケート調査を実施しております。お手数ですが、ご回答をよろしく願います。

今回の調査や学校公開等での調査、児童の学習状況等を踏まえて来年度の計画を立て、学校運営協議会で御確認いただき、2024年度に向かってまいります。※調査等の結果は、後日改めてお知らせします。

<感染症の予防>

大きな規制等はでていませんが、インフルエンザや胃腸炎等も含め、様々な感染症もある時期、御家庭でも引き続き感染症予防に御協力ください。また、御家族も含めて、発熱等がある場合には無理をせず、医師への相談等をして適切に対応してください。

< 冬季休業中の生活【冬季休業日】12月26日（火）～1月7日（土） >

※1月8日（月）は「成人の日」のためお休みとなり、始業式は1月9日（火）となります。

「健康に」「安全に」「充実した」冬休みを過ごし、子供たちが健やかに新たな年を迎えることを願っています。そのためにも以下のことを御家庭でも御留意くださるようお願いいたします。

「健康」・・・生活リズムを整えること、手洗い、うがい等をこまめに行うことを続けましょう。

健康観察（検温、体調のチェック）は、引き続きお願いします。

「安全」・・・年末年始は慌ただしい時期で、交通事故も含め、事故やトラブルが多くなりやすい時期です。歩行の仕方、自転車の乗り方、金銭の使い方等御家庭でも御確認ください。

「充実」・・・年の区切りでもあります。御家庭での役割を果たすとともに、よかったこと、がんばろうと考えること等、御家庭でもお子様と話していただけると幸いです。

1月の主な行事予定

1月の生活目標 手洗い・うがいをしっかりしよう
すずんであいさつをしよう

1	月	元日	22	月	放送朝会 クラブ活動⑪ 放課後英語⑫
7	日	冬季休業日終	23	火	小川っ子タイム（縦割り班活動⑨）
8	月	成人の日	24	水	短縮4時間
9	火	短縮4時間（給食なし） 始業式	25	木	集会 SC
10	水	短縮時程 給食始 おやこ文庫 書き初め会（3・4）計測（2・5・6）	26	金	入学者説明会（14:00～15:00）
11	木	安全指導日 SC 書き初め会（1・2）（5・6）	29	月	放送朝会 川上村移動教室事前検診
12	金	計測（1・3・4）	30	火	川上村移動教室1日目（5）
15	月	放送朝会 委員会活動⑨ サボ指導始	31	水	川上村移動教室2日目（5） おやこ文庫
17	水	短縮4時間			
18	木	集会 米粉パン出前授業（5） SC			
19	金	避難訓練（火）			
20	土	土曜授業 学校公開 保健「姿勢についての出前授業」（3）			

※SC=スクールカウンセラー

来年度の学級編成に関わる転入・転出予定調査のお願い

提出期限 1月12日（金）まで

1年生から5年生の保護者の皆様をお願いしています。児童数により来年度の学級数が決定いたしますので、御多用とは存じますが、現時点での状況を踏まえ御協力をお願いします。

交通事故防止に向けて

冬休み期間中の年末年始は、交通事故が増加する時期です。特に午後2時から午後6時にかけての時間帯が多いというデータが出ています。学校ホームページにも『交通安全情報』（警視庁交通部作成）の資料を掲載させていただきましたので、ご家庭でも交通事故の防止に向けた指導をお願いします。

冬季休業期間中の学校閉庁について

年末年始にあたる12月29日（金）から1月3日（水）までの期間中は、学校に教職員が不在となります。ご承知おきください。

なお、事故等の緊急の場合は、まず警察にご連絡ください。